

AGRICULTURA URBANA



PIRSA

La agricultura urbana se define como el cultivo de plantas en el interior de las ciudades, es la práctica de cultivar hortalizas en patios traseros, terrazas, balcones o huertos comunitarios.



Se centra al menos inicialmente en la necesidad de producir alimentos u otros productos agrícolas de interés para el autoconsumo



LA AGRICULTURA FOMENTA

bienestar en la comunidad, contribuye al medio ambiente, promueve la biodiversidad, reduce la huella de carbono. Además, es una actividad social y educativa que fomente la interacción entre la comunidad y el aprendizaje sobre la producción de alimentos y la vida sostenible.



PASOS PARA CONSTRUIR NUESTRA PROPIA HUERTA URBANA

Debemos tener en cuenta, el espacio disponible, la cantidad de luz solar, el tipo de suelo, el clima y las plantas que deseas cultivar. A continuación te proporciono algunos consejos para diseñar tu huerta



UBICACIÓN:

Busca un lugar con buena exposición al sol (al menos seis horas de luz solar directa al día), preferiblemente en una zona plana y alejada de árboles o edificios que puedan hacer sombra.

TAMAÑO

Esté dependerá del espacio disponible. Si dispones de un espacio reducido, puedes optar por macetas o jardineras en las ventanas o en el balcón. Si cuentas con un espacio mayor, puedes crear un huerto elevado o en el suelo.

TIPO DE SUELO:

Verifica la calidad del suelo y, si es necesario, agrega compost para enriquecerlo y mejorar la retención de agua.

SELECCIÓN DE PLANTAS:

Elige plantas que se adapten a las condiciones de tu huerta y que se adecuen a la cantidad de sol que recibe la zona. Las hierbas, verduras y hortalizas de hojas verdes son una buena opción para iniciar tu huerta urbana.

RIEGO:

Asegúrate de tener un sistema de riego adecuado y suficiente para tus plantas, ya sea mediante regaderas, mangueras, riego por goteo o cualquier otro método.

MANTENIMIENTO:

La huerta urbana necesita un mantenimiento regular que incluye la fertilización, el control de plagas y enfermedades, y la poda de las plantas.

CÓMO CONTROLAR LAS PLAGAS EN MI HUERTA

Existen muchas formas de controlar las plagas de tu huerta de manera orgánica y natural. Aquí te comparto algunas opciones:



Utilizar trampas: Puedes utilizar trampas para atrapar insectos dañinos como los pulgones o las moscas blancas. Una trampa sencilla es colocar cinta adhesiva amarilla alrededor de tus plantas para atrapar insectos voladores.

Usar repelentes naturales: Puedes utilizar aceites esenciales como lavanda, eucalipto o citronela para repeler insectos. Mezcla unas gotas con agua en un pulverizador y rocía sobre tus plantas.

Utilizar barreras físicas: Puedes utilizar barreras físicas para evitar que las plagas lleguen a tus plantas. Por ejemplo, puedes cubrir tus plantas con mallas o redes para evitar que los pájaros o insectos dañinos las ataquen.

Fertilizar correctamente: Mantener tus plantas sanas y fuertes es una forma efectiva de prevenir las plagas. Asegúrate de fertilizar tus plantas correctamente y de proporcionarles suficiente agua y luz.

BENEFICIOS QUE NOS OFRECE LA PRÁCTICA DE LA AGRICULTURA URBANA :

Producción de alimentos frescos y saludables: Nos permite producir nuestros propios alimentos frescos y saludables, lo que puede contribuir a mejorar la calidad de la alimentación y reducir la dependencia de alimentos procesados y transportados de largas distancias.

Reducción de la huella de carbono: La producción de alimentos en la ciudad reduce la necesidad de transportar alimentos de largas distancias, lo que a su vez disminuye la emisión de gases de efecto invernadero.

Gestión de residuos orgánicos: La agricultura urbana también puede ser una herramienta para la gestión de residuos orgánicos al convertirlos en abono a través del compostaje.

Mejora del medio ambiente urbano: Las áreas verdes que se crean a través de la agricultura urbana pueden contribuir a mejorar la calidad del aire, reducir la contaminación acústica y la temperatura ambiente.

Fortalecimiento de la comunidad: La agricultura urbana es una actividad social y educativa que fomente la interacción entre la comunidad y promueva el aprendizaje sobre la producción de alimentos y la vida sostenible.

Fomento de la biodiversidad: La agricultura urbana puede ser un medio para promover la biodiversidad al ofrecer un hábitat para la fauna y la flora en zonas urbanas.



En conclusión, involucrarse en proyectos de agricultura urbana comunitaria es una excelente manera de promover la sostenibilidad. La creación de huertas urbanas nos acerca a tener una alimentación saludable, realizar actividad física y nos regala calidad de vida, favorecen la cohesión y resiliencia en las comunidades, permite reducir la huella de carbono, aumentar la biodiversidad y mejorar la calidad del aire.

ESCUELA VERDE



Escanea para
conocer más

CIBERGRAFÍA:

- <https://www.redhuerterosmedellin.org/wp-content/uploads/2020/06/practicas-comunicativas-en-agricultura-urbana-en-medellin.pdf>
- <https://www.agropprod.com/que-es-la-agricultura-urbana/>
- <https://www.plataformatierra.es/innovacion/agricultura-urbana-como-solucion-sostenible/>
- https://static.nuso.org/media/documents/Ma_Caridad_Cruz.pdf